



américa 
móvil

63%

participación de la compañía en el
mercado de las telecomunicaciones
por número de suscriptores

Daniel Hajj,
director general
de Telcel.

La venta y
desincorporación
de activos de
Telcel en México
es sólo el inicio
de una serie de
cambios que
impulsarán el
llamado piso
parejo en nuestro
país, y un ejemplo
para la industria

REFORMA EN
TELECOMUNICACIONES

COMPETENCIA, EL OBJETIVO

Foto: Cortesía



Página 1 de 3
\$ 91692.00
Tam: 1132 cm2

Continúa en siguiente hoja

Fecha 18.07.2014	Sección Dinero	Página 1-9
---------------------	-------------------	---------------

VENTA EN AMÓVIL, EL INICIO

Reforma abrió la competencia

Aunque puede tardar hasta un año y medio el que una firma deje de ser preponderante, esto es un comienzo

POR AURA HERNÁNDEZ
aura.hernandez@gimm.com.mx

El proceso para que **América Móvil** deje atrás la etiqueta de preponderante en el sector de telecomunicaciones es el inicio de la competencia en el sector, y aunque tome tiempo el proceso, es un ejemplo en esta industria.

El **Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT)** indicó a inicios de este año que la operadora de Carlos Slim era el jugador preponderante en **teléfono fijo, móvil** y banda ancha, al contar con más de 50 por ciento del mercado.

Derivado de esto, **América Móvil** anunció hace una semana su decisión de vender activos para comenzar a reducir su participación de mercado, ya que la

preponderancia se relaciona con el porcentaje que se tiene en infraestructura, usuarios, ingresos y capacidad utilizada.

Para Fernando Negrete, director general de Mediatelecom, dicha decisión es un primer efecto de la Reforma de Telecomunicaciones y su reciente aprobada legislación secundaria, porque la operadora quiere beneficiarse del artículo 276 que establece que el agente económico preponderante podrá presentar un plan para salir de esta figura y dejar de cumplir con una regulación asimétrica, lo cual es bien visto.

Eso sí, el plan que presente la operadora debe cumplir con algunos requisitos indispensables, pero se confía en que hará las cosas correctas.

Ernesto Piedras, director general de The Competitive Intelligence Unit, añadió que al artículo 276 se suma un mandato

transitorio, el décimo segundo, que establece los tiempos que el **Instituto Federal de Telecomunicaciones** debe cumplir luego de que la empresa presente su plan, los cuales van de seis meses a un año y medio.

“Sería bueno que la empresa lograra salir de esta figura de preponderancia en un plazo corto, porque eso significaría que el mercado ya tiene competencia y condiciones equitativas para todos. Sin embargo, no hay experiencia mundial al respecto”, destacó.

Construir este tipo de empresas toma años y para modificar su estructura de operación tomará también mucho tiempo y se requiere alinear incentivos.

No es sólo vender

Piedras indicó que el anuncio hecho hace una semana por

América Móvil está más enfocado a la venta de infraestructura, en particular radiobases, mercado en donde tiene 50 por ciento de participación y donde posiblemente ya tiene un comprador.

Sin embargo, dijo que habrá otros requisitos para reducir su participación, y es previsible que haga algo en materia de usuarios, donde podría dar de baja a aquellos que no están teniendo consumo o los que tienen muy bajo, entre otras medidas.

En este sentido recomendó al **IFT** revisar el plan y tratar de aprobarlo bajo las reglas, y con ello demostrar que **si hay competencia** y que **América Móvil** hizo lo correcto, para demostrar que puede haber certidumbre en este tema.

El plan podría tardar sólo unas semanas en presentarse.

Fecha 18.07.2014	Sección Dinero	Página 1-9
----------------------------	--------------------------	----------------------

“La decisión de América Móvil es un primer efecto de la Reforma de este sector.”

FERNANDO NEGRETE
DIRECTOR GENERAL DE
MEDIATELECOM



50
POR CIENTO
de la infraestructura de radiobases son de América Móvil



Ernesto Pledras, director general de The Competitive Intelligence Unit, dijo que salir de la figura de preponderancia es factible.

Foto: David Hernández/Archivo